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解绑支付宝账户有多难解绑支付宝账户有多难？？
民警帮他办了民警帮他办了4545张证明张证明

近日，武汉市民张先生发现，
自己的支付宝“花呗”账户莫名背
了1.3万元欠债，一查竟发现有人
盗用其身份。张先生向平台申请
解绑，却无法证明这个账户不是自
己的，于是报警。报警时张先生
称，出现还款逾期的支付宝账号绑
定的是自己的身份信息，但该账号
绑定的手机号并不属于自己。张
先生回忆，2018年前后其身份证及

银行卡曾经遗失过，可能是遗失期
间被人冒用身份绑定了支付宝账
号。民警花了一周时间往返银行、
运营商、派出所等处，收集了45张
证明材料，提交给支付宝客服，为
张先生解决了烦心事。8月11日，
支付宝安全中心发布说明称，经过
核查，账号确实存在冒用可能，因
此第一时间就停止催收，且恢复其
信用记录。 （来源：长江日报）

@Mike：支付宝解绑很难，这
是事实。

@一介李：还好是 45 张，不是
45份。这45张里，流水明细就占了
37张，其他也都算合情合理。

@春水禾櫞:非本人也可以绑
定银行卡?

@耿直得没心没肺：也就是
说 ，支 付 宝 的 实 名 认 证 并 不 可

靠。
@喧嘩禁止:其它不说，这位民

警同志是真负责!
@半罐灬雪碧：希望民警能追

回款项！抓住犯罪嫌疑人，绳之以
法！

@王飞霞：支付宝带来了便利，
也带来了危险，还希望有关部门加
强管理，以保资金的安全。

此事用户本身就是“躺枪”，为
了“自证清白”向平台申请解绑时，
如何证明这个“自己的账户”不是
自己的成了关键。为此，民警足足
花了一周时间，收集了45张证明材
料……可见，解绑一个支付宝账号

的难度超乎想象。“精简证明”提了
很久，看起来不仅限于政务，互联
网领域同样有注册容易、注销困难
的问题。作为信息化的先行者，平
台也应该减证便民，为海量用户创
造方便。

女生拒买水果捞遭辱骂女生拒买水果捞遭辱骂
双方均违法双方均违法，，摊主道歉摊主道歉

8月7日晚上，15岁的常同学和
朋友在太原柳巷夜市一家店铺购买
水果捞，称重后商家说水果捞2斤
半，共47元。当时常同学觉得水果
捞的重量有问题，而且价格太贵，拒
绝购买，没想到几名店方工作人员
将她拦下不让走。无奈她向自己的
父亲求救，父亲赶到后和对方发生
了争吵。8月10日晚，太原市公安
局迎泽分局就此事发布通报称，调

查后认为双方行为均已构成违法，
对相关当事人作出行政处罚。8月
13日，水果捞摊主一方向女孩致歉，

“那天不应该对孩子说难听的话，希
望你们能接受道歉”。拒买水果捞
当事人父亲常某某表示，“我和我姑
娘接受你们的道歉，也希望我们的
家庭和孩子能回到正常生活，感谢
网民对我们的关注”。

（来源：新京报）

@介：那水果到底有没有缺斤
少两？

@刘洋：其实，下了单，水果也
切好了，只要不是缺斤少两，就应
该买，父亲来了也应该买，这是诚
信！如果怀疑斤两，可以请市场公
平秤测量。店家错就错在不该口
出恶言，急切之间情绪激动可以理

解，但这不是辱骂的理由，也不是
逃脱惩罚的理由！只能说，屁大点
的事，闹出天大的新闻，受到芝麻
大的惩罚！

@听闻远方有你：我们这里买
水果都是不切先称重算价格，感觉
贵了不买也不影响下次销售，从来
不会有纠纷。

一场由一份小小的“水果捞”引
起的纠纷，引发近一周的全民“观
战”，而今当事双方达成和解，此事
也画上了句号。复盘整件事，消费
者对购买流程、商品重量、价格有质
疑，也是属于合理的权利，作为商家

完全可以用积极的态度、行动自
证。可惜双方在争执中失控，造成
了双双违法的结局。所以面对纠
纷，我们都应该少一点戾气，用合法
和理性的方式解决，才是维权的最
佳方式。

夜里百辆自行车扎堆来“压马路”竞速竞技

夜骑成潮流，安全责任谁来担？

最近，上海苗江路上一支多
达百人的骑行队伍“骑”上了热
搜。不少网友发现，每周四晚上
苗江路都会约定俗成地迎来骑行
大军，各个车队好像商量好一样
扎堆活动，整条苗江路除了自行
车就是人！

这热闹的背后却是无视交
规、肆意骑行、外加扰民。10号晚
上8点多，一支由二十多名骑手组
成的夜骑车队在黄浦滨江高速骑
行。不少自行车骑上了旁边的机
动车道，有时还会冲到对向的机
动车道上，十分危险。而当车队
一路骑行到苗江路时，一辆自行
车与路边正在起步的机动车发生
碰撞，骑手被撞倒在地。这已不
是发生在苗江路上的第一次骑行
事故。

附近居民介绍，由于苗江路、
半淞园路、花园港路正好围成一
个总长近3公里的圆圈，骑手围绕
圆圈顺时针骑行，一路飞驰，畅行
无阻。所以经常有骑行车队来这
里竞速、拉练。（来源：看看新闻）

@AHappy：你骑车就骑车，不要
违反交通，不要影响别人。

@耳东日羲：我就住在附近，这
种情况已经好几年了，野蛮生长。

@GeorgeQ·胡：希望滨江骑车
通道能限速，有些骑车圈的人，骑行
速度堪比两轮电驴。

@刘嘉彦：我就是那目睹的市
民，虽然我也是骑友，但是这实在太
危险了，又夜骑又逆行又超快速度，
很难保证不出事，真的爱骑车的绝对
不会参加这么危险的活动！而且那
天很多都是年纪很轻的小朋友，年纪
一轻就容易冲动乱跟乱拉扯。还是
希望能营造一个良好的骑行环境。

@剑悬秋水：北京机动车车主

表示，自从骑行长安街成京城新风
尚后，就不敢在长安街右转……

@草头蔡：不遵守交通规则的
骑行，究竟能达成什么目的？ 测试
自己今晚上运气好不好？

@阿杜：有些人完全是为了拍
照才去的，假热爱，真显摆。

@一民：暴走骑行团，呵呵，骑
行蛮好的一项运动被活生生的玩变
味扭曲了。

夏夜来一场骑行，如果能够确保合规合法倒是一道城市风景线，可惜现实场景有时并非如
此。狂飙、占道、逆行、闯红灯……这不仅败光了“路人缘”，也是将自己的生命安全弃之不顾。

安全风险不容小觑。而这，单靠加大警力部署和口头道德约束，恐怕力量显得有些单薄了。
矛盾日渐突出，还需要从整个城市发展规划的高度予以重视。为满足夜骑市民的运动需求，可以
规划开辟更多的骑行专用道，同时将骑行道与机动车道分离。组织者也要负起责任。有关部门则
要完善法规、加大惩处力度。

总之，城市骑行必须“骑”在安全轨道。

88月月1111日晚日晚，，苗江路上骑行的人们苗江路上骑行的人们。。（（澎湃新闻澎湃新闻））


